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一个房子到底好不好，开发商说了不
算，专家说了不算，验房师说了也不算———
真正的话语权、评判权，在老业主心里。

雅宾利大批新房
是老业主帮着卖的

雅宾利3期推出之初，竟然连售楼处也
不在工地上，围墙上也没有任何广告大牌，甚
至连认筹活动、开盘典礼都没有办过。

同行说，“雅宾利很任性”；但雅宾利
1期、2期的老业主私下里说，“雅宾利太
自信”。

事实，证明一切！
哪怕再低调，5月份，6万以上高端楼

盘，雅宾利成交全市第二名。
不搞巡展、路演，但雅宾利老业主的亲

戚、朋友，蜂拥而至。不少开发商搞“老业主
带客奖励佣金、或者奖励物业费”等促销政
策，但雅宾利老业主却丝毫没有这等福利，
雅宾利老业主推荐兄弟、姐妹、领导、同事、
老乡、客户来买，完全是发自内心的自发行
动！

谁敢想象：没有“老业主政策”，雅宾
利 3期，有 6成新房，是老业主帮着卖
的？

“雅宾利现象”
让人相信楼市“真善美”
雅宾利犹如一方净土，与当今社会、当代

楼市，显得“格格不入”。一如形形色色的娱乐
圈里的实力派演员，很少包装炒作，但影响
力、票房力，所有人都看得见。
没有奢华高调的现场包装，没有“老业

主带新刺激”，有的只是户型精研、材质把
关、标准提升，在浮躁、喧哗的楼市里，雅宾
利只管埋头做产品，用心付出，赢得尊重。
雅宾利，是一种现象。让人反思———房

地产的理想？楼市营销的本质？业主的切身
利益？

偏执的产品主义
雅宾利业主真正“大赢家”

雅宾利的《业主公约》已深入业主之
心，你若随手丢烟头，旁边的业主会善意提
醒、劝阻。

不少业主，开一期，买一期。从一期的
两房、到二期的三房、再到三期的四房，一
路追随，源于发自内心的热爱。

雅宾利的好，外人看不懂、说不清，但
老业主心知肚明。
———好地段。雅宾利的业主，去人民广

场，去外滩，多半不会开车，晚饭后散散步，
十几分钟（约2公里），转眼就到了。
———好方便。雅宾利小区里就有乐购，

去大悦城看看电影、去龙之梦吃吃甜品，周
末闲来无事，去虹口足球场看看足球比赛，
生活太方便了。

———好生活。雅宾利每一期都有一个
会所，三期会所更是6000平米，恒温游泳、
专业瑜伽、羽毛球、篮球、乒乓球、棋牌室、
儿童天地……你想要的生活，不出小区，随
心所欲。

———好品质。雅宾利的精装修，内行一
看都翘起大拇指，货真价实。同样的品牌，
雅宾利一定会选择最高标准、最贵系列。

———好体贴。每一期产品每一次升级，
霍尼韦尔定制的全屋新风系统，让业主远
离雾霾；软水净水系统，让业主的健康得到
保障。

———好潜力。至今，老业主成为雅宾利
最大的赢家。当大宁北百亿地块频出时，雅
宾利业主乐开了怀。如今，老业主又齐齐关
心火车站北地块的拍卖，前景可谓一片光
明。

精致型豪华三房，双套房设计，
让家人享受“雅”、“宾”、“利”

一分钱一分货。不妨看看雅宾利的三房。

———双套房。主卧更有太太们最钟意
的步入式衣帽间。
———大飘窗。大面积附赠。
———厨房。让烹饪成为一种享受。
———精装修。一步到位，省心省钱。
———零首付。打破价格门槛，购房理财

两不误。
……
半年以后，你也会发自内心地为雅宾

利代言：“我家住在雅宾利。”

雅宾利奇遇记
无缘无故！大批新房，竟都是老业主帮着卖的
低调入市！5月6万以上住宅成交竟排第二名
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效果图

赉乐学堂
扩大自治金受益面

“赉乐学堂，‘来了’真的不容易。”在龙华
街道俞三居民区，有个大名鼎鼎的“赉乐学
堂”，成立三年多来，开出了编织、合唱、影视
欣赏等近 !"门各类课程，其中，!""多位活跃
学员已成为骨干志愿者。“我们更希望吸引中
青年白领参与，可她们对我们现有课程不感
兴趣。”俞三居民区党总支书记高晶晶不无遗
憾地说。

究竟什么样的课程会受中青年居民青
睐？高晶晶心中有数，但苦于经费有限，这些
想法只能束之高阁。街道今年 #月出台《居委
会工作经费使用办法》后，高晶晶第一眼就看
到了“自治工作经费”这一项，《办法》写明：对
创新性高和居民知晓度、参与度、满意度高的
居委特色自治项目，经申请程序后可用“以奖
代补”的方式进行绩效奖励。“开设新课程的
费用有着落了！”

居委会主任蔡莉萌介绍说，“赉乐学堂”
下设“自治部”，负责自治项目立项与执行。自
治部了解到，中青年居民非常希望开设一个
“失能老人家属照护培训班”，指导他们学习
康复护理、辅具使用、饮食调理、急救等基础
知识和基本技能。
“我们小区还有一个特点，就是隔代养育

的情况普遍，所以我们还在筹备一门很受白
领妈妈欢迎的课程，请金牌月嫂来讲婴幼儿

护理，从给初生婴儿洗澡、抚触、辅食添加到 $

岁各阶段的养育知识。”
因为这些项目独特新颖，很受居民欢迎，

俞三居委会顺利申请到了自治金。“我们就是
希望达到这个效果。”时任街道党工委书记高
经建表示，“启发居委干部顺应居民需求，设
立相应自治项目，才能最大限度地扩大受益
面。”

七彩志愿团队
完善激励保障制度

拥有“全国科普示范基地”称号的龙南七
村居委会，因组建了与益智、环保、节能、健
身、科普、养绿、公益等社区活动对应的七彩
志愿者团队而闻名全区。在 %&""多户居民
中，志愿者近 #""名，其中 !"'为在职党员，
小区居民民主自治程度日益提高。
“每次看到志愿者不计报酬地付出，我们

都很过意不去，所以一直很希望能够进一步
完善志愿者激励保障制度。”龙南七村居民区
党总支书记袁蓓翻开一本志愿者工作登记册
继续说道，“当街道将‘特色工作经费’单独列

项后，居委班子成员不约而同想到要为志愿
者表彰工作立项。”

经过商议，她们决定每年评选一批优秀
志愿者。“我们正与辖区内的理发店、洗衣店、
裁缝店、社区饭店、汽车维修厂等沟通协商，
通过购买服务，让这些社区单位向优秀志愿
者提供日常生活服务，这既是对志愿者的鼓
励，也是对共建单位的支持，实现多方共赢。”
袁蓓说。

!四表一清单"

创新管理增效率
曾经让强生花苑居民区党支部书记吴菊

玲头痛的是，活动经费超过 !""元就要打申
请报告，经层层审批后才能使用报销。“居委
会每个月七七八八用钱的地方多了，这么跑
怎么受得了。像年前居民要表演诗朗诵，文教
干部买了 !"多个文件夹和一些矿泉水，金额
就超过 !""元了。”这么多年来，居委干部常
常先行垫付。

为贯彻落实去年市委一号课题，今年初，
龙华街道率先出台《居委会工作经费使用办

法》，把经费细化成基本办公经费、社区服务
和活动、临时帮困、自治工作、特色工作、平安
建设和应急费用等七类，并制定了“四表一清
单”，即居委会工作经费集体讨论记录表、临
时帮困备案审查表、大额资金申请审批表、居
委经费使用情况每月公示表，以及居委会工
作经费使用范围清单。同时规定，居委会经费
&""元以内，书记、主任会签就可使用，基本保
证随时能报销。

吴菊玲觉得街道制定的这些表很管用，
比如居委经费使用情况每月公示表，居委每
月用的水电煤电话费用、每一笔活动费用的
明细账单、每一项慰问的具体名录统统记录
在册，居务公开上墙公示，接受居民监督和评
议，同时又作为档案留存，在居民区书记、居
委会主任离职时，作为离任审计的凭证之一，
交代得清清爽爽。

她说，中央八项规定出台两年多了，但居
委干部对有些具体要求还是拿捏不准，街道
为此配套下发《居委会工作经费使用范围清
单》，明确了 (大类 #!条可用范围以及两大
类 $条“负面清单”。“手握这份清单，我们可
以放心大胆地为居民服务了。”
“居委会增加工作经费是一个抓手，我们

想以此为切入点，通过推动居民自治和社区
共治，让更多的社区群众参与到社区发展中，
成为社区建设的主体，这样，基层的社会治理
能力才能不断得到提升。”龙华街道办事处主
任程伟表示。事实上，居委干部的工作态度从
“看菜吃饭”到“下厨做饭”，本身就是推进居
民自治的关键，居委会工作由此提升了活力，
社区居民的凝聚力也进一步增强。

本报记者 袁玮 社区版记者 金霏

! ! ! !工作经费增加了!居委会如何更好地服务群众"

徐汇区龙华街道提出新要求###

从“看菜吃饭”到“下厨做饭”
徐汇区龙华街道贯彻市委“1+6”文件精神，在全市

率先出台了新的《居委会工作经费使用办法》。经过第一
轮探索，居委干部的反馈出乎意料———不再是烦恼“钱
少难办事”，而是担心“钱多惹来事”。街道帮着分析点
拨，引导居委干部改变心态，由从前的“看菜吃饭”转变
为如今的“下厨做饭”，更好地服务群众。

社会治理新招实招


